La zaouïa de kenadsa et la révolution de 1954

Dès les premières années de la Révolution de 1954, la zaouïa de Kenadsa a préservé la même position contre le mouvement syndical des mineurs de 1944. dire que le Sayed était devenu un enjeu de taille c'est faux.

Toute la population locale dont la majorité d'une classe ouvrière sache bien que le pouvoir du marabout trouvera son influence au sein des esclaves de la zaouïa et leurs khamassas (système féodal) par contre les autres souches de la société sont parrainées par le FLN et le PCA soit les moudjahidine qui ont pris le maquis et ceux qui travaillent dans la clandestinité civile des partis.

Donc la notion du projet de ((l'Algérie française ou kenadsa marocaine)) c'était un instrument de camouflage et une nécessité de stratégie pour préserver le pouvoir spirituel et dans le même sens civique

Le chef de la zaouïa a déjà choisi son camp puisque c'était le seul qui était doté par un (Pistolet) alors que les familles étaient obligées de faire sortir leurs biens ((GTAYAFFS)) pour accueillir le chef français pour cela ils ont évoquaient « la sécurité du cheikh sous résidence surveillée.

Ecrit par: YAHIA MAHDAOUI

A suivre